

## **"La cultura, fuente de creación y aprendizajes en la Ciudad Educadora"**

El próximo 30 de noviembre celebraremos la octava edición del Día Internacional de la Ciudad Educadora bajo el lema "La cultura, fuente de creación y aprendizajes en la Ciudad Educadora". Desde el Ayuntamiento de Alboraya y los Servicios Municipales de Cultura, Educación, Igualdad, Juventud, Servicios Sociales y Turismo se ha preparado un variado programa de actividades para esta conmemoración.

Las ciudades educadoras fomentamos el acceso a la cultura, asegurando la igualdad de oportunidades en su disfrute; reconocemos las diferentes culturas y manifestaciones culturales presentes en el territorio y propiciamos una educación artística de calidad, que permita el desarrollo personal y colectivo. En nuestras ciudades, la cultura y el arte constituyen una importante vía de inclusión social y de empoderamiento.

### **16 de noviembre**

#### **17:00h. Ruta de fotografía de murales de Alboraya**

Actividad desarrollada desde Juventud: jóvenes del Espai Jove de Alboraya realizan un recorrido por el municipio para fotografiar los murales pintados por artistas tanto locales como de los alrededores. La ruta se inició desde el Espai Jove por el Paseo de Aragón hasta el mural de Dragón Ball, este mural surge del proyecto colaborativo entre la Asociación [@albogiff](#) junto con [@alboraiajove](#) para el VII Festival Internacional de Cine sobre Geocaching de Alboraya. A continuación visitaron el mural de la Casa de la Cultura José Peris Aragó, la libertad de creación y pensamiento, un espectacular mural reivindicativo hecho con pintura de emulsión. Los artistas son Esther Galán (artista local) y Nove Noel, la obra refleja la libertad del ser humano y la diversidad cultural, libertad de creación o la igualdad de género son algunos de los mensajes de estas pinturas. Finalizaron la ruta en la Plaza de la Iglesia, un mural colectivo en Alboraya, el músico Vicent Adell (Rodamons), artista Trini Ballester y la asociación de vecinos del centro histórico de Alboraya coordinaron el mural que querían hacer en la plaza del pueblo para la celebración de las jornadas poéticas que se organizan cada año, en el participaron niños, niñas y gente del barrio.

Edad: a partir de 12 años

Punto de encuentro: Espai Jove Alboraya (Paseo Aragón, 96)

### **23 noviembre**

#### **11:00h. Recordando al insigne pintor Peris Aragó**

Actividad desarrollada desde los Servicios Municipales de Educación: visita cultural guiada por Fina Peris y Mercedes (hija y nieta de Peris Aragó, respectivamente) en espacios (Ayuntamiento de Alboraya y la Iglesia de la Asunción de Nuestra Señora) donde se exhiben obras del pintor y finalizará con la biografía y la proyección de una selección de su obra pictórica en el Auditorio de Alboraya, a cargo de su nieta Mercedes.

Todo el público.

Punto de encuentro: Iglesia de la Asunción de Nuestra Señora (Plaza de la Constitución, 1)

## **24 noviembre**

### **11:00h. Entrega de buzones violeta**

Actividad desarrollada desde Igualdad: entrega de buzones violeta a los centros educativos de Alboraya que previamente lo han solicitado y recogida de lemas contra la violencia de género del alumnado. El Buzón Violeta es una estrategia comunitaria que sirve de instrumento para recoger los testimonios y experiencias del alumnado (también del profesorado) permitiendo la detección de situaciones de discriminación y violencia más o menos explícitas que puedan ocurrir en el centro. El Buzón Violeta permite el anonimato y la privacidad de la persona que desea utilizarlo y, además, de esta recogida de testimonios también debe servir para conocer mejor la realidad del centro educativo y mejorar en la prevención y la eliminación de las desigualdades.

Centros educativos de Alboraya que previamente lo han solicitado

Punto de distribución: Ayuntamiento de Alboraya (Milagrosa, 17)

## **24 noviembre al 30 diciembre**

De lunes a viernes de 9:00h a 21:00h.

Actividades programadas desde Cultura:

**Exposición colectiva “Con estas manos”**. Encarna Albert, Jesús Poveda, Mariana Cortés

Las imágenes que como artistas proponen, son producto de un profundo interés que cada uno, desde su disciplina, ha creado a partir de la manipulación, estudio y entendimiento de materiales específicos como por ejemplo: seda, cartón, pigmentos naturales, algodón, barro, agua, entre otras.

Lugar de realización: Casa de la Cultura José Peris Aragón (Mar, 1) Sala planta baja

**Exposición de pintura “Sabor Mediterráneo”**. Enrique De Gracia y Joaquín Pardo

Los artistas captan el ambiente mediterráneo que caracteriza esta tierra, observando su luz y colorido, mediante los variados paisajes que nos proporciona el entorno. Utilizan la acuarela y el aceite.

Lugar de realización: Casa de la Cultura José Peris Aragón (Mar, 1) Sala planta tercera

## **25 de noviembre**

### **11:00h. Visita teatralizada “Alboraya desconocida”**

Actividad desarrollada desde Turismo: viaja en el tiempo a principios del siglo XX, con este itinerario nuestros particulares personajes te mostrarán los lugares más emblemáticos del patrimonio histórico de Alboraya. La ruta se inicia en el apeadero de Alboraya, donde el alcalde y las personas que realizan la visita esperan a la futura maestra. Empieza haciendo algunas preguntas cómo: ¿Sabías que Alboraya fue puerto comercial desde la época de los romanos y los fenicios? ¿Y que su origen como alquería musulmana en el siglo XIII se la debemos a un familiar muy cercano de Jaume I? También explican que este pintoresco pueblo de la huerta valenciana está unido a figuras tan relevantes como el botánico Cavanilles, José Benlliure o Vicente Blasco Ibáñez, que dejaron su huella junto a cientos de personas anónimas para dotar de personalidad propia al pueblo de Alboraya. Además de descubrir una época de crecimiento cultural casi desconocida, mostrando que Alboraya es mucho más que horchata.

Todo el público

Punto de encuentro: Casa Rosella (Paseo Aragón, 42)

### **30 de noviembre**

#### **10:00h a 11:30h. “La cultura de Todos Santos y los Monstruos Valencianos”. Tertulia y degustación**

Actividad desarrollada por la EPA, abierta a toda la ciudadanía y con la participación de los grupos que han trabajado el tema (ambientación, escenografía, degustación de la cultura gastronómica y etnopoética) de Todos los Santos. La actividad pretende divulgar el imaginario tradicional de los monstruos valencianos en torno a la festividad de Todos los Santos. Un momento idóneo para hablar del Hombre del Saco, el Butoni, la Tarasca, el Dragón del Patriarca, el Caro, los duendes o las brujas, y acercarse a ellos mediante las fábulas y leyendas fantásticas del imaginario valenciano del miedo.

Todo el público

Lugar de realización: Escola Permanent d'Adults/es (Canónigo Juliá, 33) 2ª planta en el aula B

#### **12:00h. Lectura Declaración del Manifiesto Ciudad Educadora**

El concejal de Educación Ismael Rubio lee el manifiesto institucional que refleja los valores de esta red, poniendo el acento en la importancia del binomio (cultura y educación) y en el derecho de todas las personas a acceder a la cultura y la educación artística.

Todo el público

Lugar de realización: Ayuntamiento de Alboraya (Milagrosa, 17)

### **1 diciembre**

#### **11:00h. Cuentacuentos: BELÉN, la estrella de Navidad**

Actividad desarrollada desde los Servicios Sociales: interpretado por Mon Gran con la colaboración de Paula te Cuenta, para celebrar el día Internacional de las Personas con Diversidad Funcional. Dirigido al alumnado del primer curso de primaria de los centros educativos de Alboraya que previamente lo han solicitado, para acercar la diversidad funcional a los más pequeños y con ello la cultura de las artes escénicas. Este tipo de actividades constituye una importante vía de inclusión social y de empoderamiento.

Lugar de realización: Teatro Agrícola (Cervantes, 3)